## México no puede evitar los efectos de la tormenta financiera: Carstens (El Financiero 27/03/09)

México no puede evitar los efectos de la tormenta financiera: Carstens (El Financiero 27/03/09)Marcela Ojeda Castilla Viernes, 27 de marzo de 2009 El mundo vive uno de los temporales más severos en décadas, reconoce. Pide tener audacia para que la crisis sea una oportunidad de cambio. Contracción del crédito amenaza la estabilidad actual del campo, dice. Agustín Carstens. (Foto: Gretta Hernández) · Audacia y entereza ante la crisis, pide Carstens Los mexicanos no debemos conformarnos con sortear la crisis, sino tener la audacia y entereza para convertir el entorno adverso en oportunidad de transformar a México en un país más competitivo, justo y próspero para todos, empezando por el campo, manifestó Agustín Carstens. El secretario de Hacienda indicó que las circunstancias que vive la economía mundial, con uno de los más severos temporales de las últimas décadas, demandan que aceleremos el paso, "animados por un sentido de urgencia y cooperación". Dijo que México no puede sustraerse a los efectos de esta tormenta, pero sí hacerles frente de manera activa para atenuar sus daños, ya que hoy estamos mejor preparados para reaccionar ante una crisis. Al hablar durante la presentación del Programa de Inducción y Desarrollo del Financiamiento al Medio Rural (Pidefimer) 2009, Carstens advirtió que la relativa estabilidad de la actividad productiva en el campo se podría ver amenazada por la severa contracción del crédito en todo el mundo. Protección al campo Anticipó que para proteger a los productores de las variaciones en precios, en los próximos días entrará en operación el Fondo Nacional para la Administración de Riesgos de Precios Agropecuarios, con cerca de mil millones de pesos, operado por Financiera Rural, en la parte agrícola, y por Agroasemex, en la pecuaria. Afirmó que este año, la banca de desarrollo enfocada al agro fortalecerá las acciones que ya han probado su efectividad para expandir el crédito, y que FIRA y Financiera Rural harán disponible el financiamiento necesario para que la cartera de crédito al sector rural crezca sustancialmente en términos reales. "Se redoblará el aporte al Fondo Nacional de Garantías (Fonaga), que FIRA opera desde el año pasado, dedicado a productores pequeños y medianos, de tal forma que se colocarán casi 24 mil millones de pesos, lo que significa multiplicar por cerca de tres veces el crédito impulsado por este fondo en 2008", precisó. Dijo que con acciones como éstas, en 2009 las instituciones de banca de desarrollo habrán alcanzado, o incluso rebasado, alguna de las metas establecidas para toda la administración. El descuento de FIRA superará 20 por ciento la meta estimada para 2010, mientras el financiamiento de la Financiera Rural alcanzará 95 por ciento del objetivo anual programado para el fin del sexenio. Por otra parte, refirió la manera en que la recesión mundial está afectando al campo y a los productores rurales mexicanos, y lo que se ha hecho y se seguirá haciendo "para superar la tormenta y convertirla en oportunidad". Indicó que en episodios de crisis como el que vivimos, la actividad agropecuaria tiene la ventaja de que la demanda por alimentos se mantiene más o menos inalterada, a pesar de la caída en el ingreso de las personas. De ahí que hoy se observen cambios mucho menos abruptos en la producción agropecuaria que en la de manufacturas. Como clara muestra de la estabilidad, indicó que mientras en el cuarto trimestre de 2008 el PIB nacional fue de menos 1.6 por ciento, el PIB agropecuario creció 3.2 por ciento. Asimismo, señaló que la balanza comercial de los alimentos, bebidas y tabaco mostró una clara mejoría anual durante el cuarto trimestre de 2008, con una disminución de 39 por ciento en su déficit, luego de que las exportaciones crecieron casi 11 por ciento y las importaciones bajaron 7.3 por ciento. Carstens también subrayó que ante un entorno mundial de contracción crediticia, podría parecer sorprendente que el año pasado se hayan podido lograr las mejores cifras de los últimos años en materia de financiamiento al campo por parte de la banca de desarrollo.